

H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO

Acta de la Sesión Pública Solemne del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Durango, celebrada el día 23 (veintitrés) de agosto de 2013 (dos mil trece), en Aula Magna del Centro Cultural y de Convenciones "Bicentenario" en punto de las 11:00 horas, presidida por el la C. C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal; con la asistencia de los CC. L.A. SERGIO ISRAEL TORRECILLAS ORTIZ, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; JULIO ENRIQUE CABRERA MAGALLANES, Síndico Municipal; LIDIA HERNÁNDEZ MARTÍNEZ, Primer Regidor; DANIELA NEVÁREZ DE LA TORRE, Segundo Regidor; ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ, Tercer Regidor; IGNACIO SOTO CHAIREZ, Cuarto Regidor; CARMEN MARÍA DE LA PARRA MALDONADO, Quinto Regidor; JESUS VALDEZ MARTINEZ, Séptimo Regidor; EZEQUIEL VALDEZ PAYÁN, Octavo Regidor; MARÍA ELENA RODRÍGUEZ GAVIÑA, Noveno Regidor, KAROL WOJTYLA MARTINEZ HERNANDEZ; Décimo Regidor; GABRIEL MENDOZA ÁVILA, Décimo Primer Regidor; SILVIA PATRICIA JIMENEZ DELGADO, Décimo Segundo Regidor; ALEJANDRO ARELLANO HERNÁNDEZ, Décimo Tercer Regidor; JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ, Décimo Cuarto Regidor; SERGIO SILVA LABRADOR, Décimo Quinto Regidor; FABIOLA EDITH HERRERA TORRECILLAS, Décimo Séptimo Regidor. Con la inasistencia injustificada del C. Regidor MARIO MIGUEL ANGEL ROSALES MELCHOR, Décimo Sexto Regidor. I.- LISTA DE ASISTENTES Y DECLARATORIA DEL QUÓRUM LEGAL. Después de haber nombrado lista de asistencia el C. L.A. SERGIO ISRAEL TORRECILLAS ORTIZ, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; declara el quórum legal para celebrar la sesión. En seguida en uso de la palabra el C. C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal dice lo siguiente: "...Tratándose ésta de una sesión solemne, y con base a lo establecido en el artículo 29 fracción III de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Durango, solo se tratará el asunto motivo de la reunión., bajo el siguiente: **ORDEN DEL DIA. 1.- INTERVENCIÓN DE LOS CC. REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE DURANGO. 1.1.- INTERVENCIÓN C. LA C. SILVIA PATRICIA JIMENEZ DELGADO, DÉCIMO SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 1.2.- INTERVENCIÓN DEL C. KAROL WOJTYLA MARTINEZ HERNANDEZ, DECIMO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 2.- VIDEO QUE REFLEJA EL TERCER AÑO DE TRABAJO DEL GOBIERNO MUNICIPAL. 3.- ENTREGA DEL TERCER INFORME SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL 2010-2013, Y MENSAJE DEL C. CP. ADÁN SORIA RAMÍREZ, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO. 4.- MENSAJE DEL C. CP JORGE HERRERA CALDERA, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO. 5.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. Punto No. 1.- INTERVENCIÓN DE LOS CC. REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE DURANGO. Punto No. 1.1.- 1.1.- INTERVENCIÓN C. LA C. SILVIA PATRICIA JIMENEZ DELGADO, DÉCIMO SEGUNDO REGIDOR Y**

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. En seguida en uso de la palabra la C. Regidora SILVIA PATRICIA JIMENEZ DELGADO dice lo siguiente: "...Con el permiso de la Presidencia. Compañeros del Honorable Ayuntamiento de Durango. Distinguidos invitados. Los informes de gobierno representan la oportunidad para hacer un balance sobre la situación real, los avances y los pendientes en un periodo determinado de tiempo. Es el momento de colocar en una balanza los resultados, de frente a la ciudadanía, que en este acto se encuentra bien representada en cada uno de ustedes. Es el encuentro con esa sociedad que en su oportunidad nos brindó la honrosa oportunidad de servirle, para decirle en que si le cumplimos y con toda entereza y honestidad, reconocer también en que le quedamos a deber. En esta sesión solemne del tercer informe de gobierno municipal, prácticamente se nos presenta la última oportunidad para comunicarnos con la ciudadanía de manera oficial, porque concluye este periodo de gobierno que en el mes de septiembre del año 2010 iniciara con grandes expectativas, grandes retos que se presentaron y se tuvieron que enfrentar. Concluye una administración municipal que se caracterizó al interior, por la falta de acercamiento de los directores que la integran para que con los miembros del Ayuntamiento, lo que en algunos casos aletargó y hasta obstaculizó la solución a diferentes problemas planteados por los ciudadanos. Sin embargo, esa distancia poco sana para el ejercicio de un buen gobierno, tuvo pocos efectos en el trabajo al interior de las comisiones, ese trabajo que debemos desarrollar los regidores de acuerdo con las atribuciones que las normas nos establecen. Aún en esa situación, este Cabildo demostró su compromiso social y al final del trienio, ofrece a la ciudadanía buenos resultados en cuanto a productividad, pero queda a deber en la respuesta ágil a los planteamientos de la sociedad. En el tema normativo, en uso de la facultad constitucional de los ayuntamientos para aprobar sus reglamentos, se lograron algunos sumamente importantes para el municipio como el de Mejora Regulatoria, el de Contaminación Auditiva, el de Tianguis, el de Estacionamientos, el de Protección Civil, por mencionar solo algunos. Estos reglamentos son la evidencia tangible que dejamos para la historia, como muestra de nuestra vocación de servicio y el arduo trabajo que en coordinación realizamos las diferentes fuerzas políticas aquí representadas. Privilegiando el diálogo como ingrediente principal de las innumerables reuniones de trabajo que sostuvimos, fue como logramos analizar y aprobar, primero en comisiones, y luego en el Pleno, la gran mayoría de los expedientes que nos fueron turnados y que se generaron, por lo quiero hacer un sincero reconocimiento a mis amigos y compañeros regidores, tanto a los iniciaron como a los que terminan, por su empeño y entrega, por esos momentos compartidos, los buenos y los no tan buenos, que al final son siempre experiencias que nos dejan un gran aprendizaje. Mi saludo con afecto y respeto para ellos. Como Gobierno Municipal, se tienen resultados que no pueden dejar de reconocerse, como el primer fraccionamiento de índole municipal, denominado Victoria de Durango, que representa una alternativa de vivienda digna para las familias que lograron obtener uno de esos económicos créditos, y que ahora conviven con otras familias en un espacio apto para el crecimiento de sus hijos. Mi reconocimiento para el Instituto Municipal de Vivienda, organismo de reciente creación en que en el corto plazo ofrece buenos resultados y en especial al Director y amigo Poncho Mercado así como aplaudirle su lema de "la idea no es cambiar a los pobres de lugar sino cambiar el lugar donde viven los pobres". La modernización del sistema de alumbrado público, es otra acción que tiene un impacto positivo en las calles de nuestra ciudad, porque contribuye a generar condiciones que resultan menos propicias para quienes dedican su vida a perjudicar a los

demás. En lo que respecta a los domos y bardas perimetrales en instituciones educativas, es un trabajo que también merece ser reconocido, porque su beneficio directo lo reciben las niñas y niños, a quienes se les brinda con esto, además de seguridad y sentido de pertenencia, mayores condiciones en la calidad de su entorno educativo. Así, como hay acciones que no pueden dejar de reconocerse como las que he mencionado, también existen igual número de situaciones en las que el gobierno de Adán Soria deja cuentas pendientes, y que son las que habrán de marcarle en la historia, tras su paso como Presidente Municipal. El tema de la deuda pública es una sombra que Adán llevará consigo, porque si bien es cierto que recibió un gobierno endeudado, también lo es que en su periodo de gobierno llevó a Durango a su límite financiero, lo cual quedó de manifiesto con la última aprobación que hizo el Congreso del Estado, donde se solicitaron 50 millones y solo se autorizaron 40. El total de la deuda municipal asciende al día de hoy a los 600 millones de pesos y llega a su tope de deuda, por más que nos intenten disfrazar la situación con tecnicismos financieros. Lo más dedicado de todo esto, es el destino de dicho recursos, puesto que para nadie resuelta un secreto el desmedido gasto que se realizó en la proyección de la imagen del alcalde. El retraso en el pago a proveedores generó un adeudo como nunca se había dado, afectando lamentablemente a las empresas locales que participan suministrando los insumos y servicios que el municipio requiere para su funcionamiento. Muchos de ellos ni siquiera estaba preparados para financiar al gobierno municipal y actualmente enfrentan severas crisis económicas que ojalá no deriven en el cierre de las mismas, porque con ello, lejos de contribuir al desarrollo económico local, se estaría propiciando más desempleo y familias sin ingresos. Lo más preocupante de todo, es que los ingresos municipales propios, y una parte de las participaciones que Durango debe recibir, se encuentran gravemente comprometidos, lo que debe ponernos en alerta, porque es a las próximas administraciones a las que este problema repercutirá directamente, porque al heredar graves problemas financieros, será cada vez más difícil hacer frente a los problemas de la ciudad. Ojalá y parte de ese recurso se hubiera destinado, aunque bien dicen que el hubiera no existe, a otra gran mancha que Adán Soria se llevará como Presidente Municipal, que es el tema del deficiente estado en que se encuentra el pavimento de la ciudad. Creo que es imposible que en una sola administración que dura tres años se corrija el deplorable estado del pavimento que deviene de anteriores administraciones y que ya hizo mella en las calles principales de la ciudad. Sin embargo, creo que la responsabilidad que tenían el gobierno municipal 2010-2013, y sobre todo su Presidente Municipal, era aprovechar en sentido positivo la falta de precipitaciones pluviales que lamentablemente nos trajo la sequía, y haber dado mantenimiento preventivo, y correctivo en lo posible, a las zonas dañadas, que no necesitaron de muchas lluvias para magnificarse y hacer de Durango una ciudad de calles intransitables. Esta asignatura pendiente, precedida de la falta de visión sobre lo que en realidad necesita la ciudad, deja en grave situación a las vialidades, y grandes daños para el patrimonio de los duranguenses, que día a día ven afectado mecánicamente el estado de sus vehículos, cuando no sea que caigan en un bache o mejor dicho cráter que les cause una afectación mayor. Otro de los temas pendientes es el de la seguridad, se incrementaron gravemente los robos en casa habitación, negocios, cristalazos en casos, en toda la ciudad, en muchas ocasiones los mismos agentes de policía manifestaron que no se les da los recursos suficientes para enfrentar a la delincuencia así como también cuando llegan a detenerlos y el poder ejecutivo llega a dejarlos libres. Señoras y señores: concluimos una etapa en nuestra vida y la vida de

Durango. Una etapa que más allá del tema político, lleva implícito el compromiso y trabajo de un equipo integrado pluralmente, por mandato de la sociedad, la que con grandes expectativas entonces, nos calificará ahora en función de los resultados y la capacidad demostrada para dar respuesta y solución a los planteamientos y carencias de su entorno. Cerramos un trienio en el cual, por lo menos los regidores de Acción Nacional, dedicamos nuestra vida al Ayuntamiento, porque así lo demandan los tiempos, porque así lo exige la sociedad, y si bien hay cosas muy buenas que logramos todos, también debemos reconocer que nos quedamos cortos en lo que pudimos haber resuelto para Durango. Considero que el balance final de este gobierno tiende a positivo, por lo cual debemos sentirnos bien, más no satisfechos, porque el compromiso que hicimos con esa gente que creyó en nosotros, no debe terminar al dejar el membrete que aún ostentamos, debemos perdurar y ser el eje permanente de nuestras acciones, porque hemos elegido una vida de servicio, una vida en la que nos debemos a los demás, una vida que nos obliga desde donde nos encontremos, a seguir contribuyendo al desarrollo de Durango. Por su atención gracias. **Punto No. 1.2.- 1.2.- INTERVENCIÓN DEL C. KAROL WOJTYLA MARTINEZ HERNANDEZ, DECIMO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.** En seguida en uso de la palabra el C. KAROL WOJTYLA MARTINEZ HERNANDEZ, dice lo siguiente: "...En el marco de este tercer informe de gobierno, quienes integramos la fracción de Regidores del Partido Revolucionario institucional, reconocemos con toda madurez los logros alcanzados en este último año de gobierno municipal que encabeza Adán Soria Ramírez, que se caracterizó porque a lo largo del trienio, logró mantener la gobernabilidad y la estabilidad social, privilegiando siempre el diálogo y la comunicación abierta con las diferentes representaciones sociales ofreciendo cuando así fue posible, respuesta puntual a sus planteamientos. Esta administración atacó de manera decidida varias asignaturas pendientes que afectaban en diferentes aspectos a nuestra sociedad. Muestra de ello, es la acción determinante que se emprendió para detener el daño al medio ambiente ocasionado por los humos contaminantes emanados de los obradores utilizados para la quema de ladrillo, que además venían lastimando severamente a los vecinos de los lugares donde se llevaba a cabo esta actividad. El derribo de obradores encajados indebidamente en la mancha urbana, es un tema que implicó un certero acto de autoridad, sustentado en el debido procedimiento administrativo que dejó siempre a salvo los derechos de los ciudadanos, y que además, no los dejó en el desamparo, porque a las familias que de esa actividad subsistían se les ofrecieron diversas alternativas por tal derribo. Sin duda esta acción será uno de entorchados que llevará consigo Adán Soria y que la sociedad habrá de reconocerle. La Constitución Federal establece en su artículo 115, las tareas u obligaciones que corresponden a los Ayuntamientos, incluyendo los servicios públicos que son fundamentales para el desarrollo de las ciudades. Este importante tema, que a la vez resulta socialmente muy sensible, es uno de los pilares que más soporte dan al gobierno municipal 2010-2013 encabezado por Adán Soria Ramírez. Durango es hoy por hoy, la primer ciudad a lo largo y ancho del territorio nacional que ha conseguido renovar en su totalidad las lámparas del alumbrado público, para que ahora disfrutemos de un sistema de luz blanca cuyos ahorros en el consumo, impactan positivamente en la hacienda municipal. Ahora tenemos menos fallas en el alumbrado público y nuestros hijos pueden transitar con mayor libertad por las calles. La inversión desarrollada en el tema de agua potable y alcantarillado es otra fortaleza de este gobierno municipal, puesto que se alcanzó la cobertura en zonas que antes, ni se pensaba siquiera

en la posibilidad de contar con esos servicios, además de los diferentes colectores, tanques elevados y la planta de tratamiento de aguas residuales sur, obras que en su conjunto dan sustentabilidad y generan un importante ahorro del vital líquido a la ciudad. En el rubro del aseo urbano, también se dio un gran paso. La concesión del servicio de limpia a una empresa especializada, fue el resultado de un exhaustivo proceso de análisis sobre las condiciones económicas, materiales y sociales en la que se llevaba a cabo la prestación del servicio encontrándose que el gobierno municipal le estaba resultando sumamente complicado sostener financieramente tal responsabilidad. A unos meses de haberse consumado este hecho podemos notar que el servicio está normalizado, la cobertura garantizada y ahora, la función del área responsable se centra en solo supervisar y coordinarse con la empresa para la atención de las diferentes situaciones extraordinarias que cotidianamente se van presentado. La convivencia social, es un factor determinante para el desarrollo de una comunidad, y la creación de espacios apropiados para tal efecto, una de las principales responsabilidades de los gobiernos. Por eso, se tuvo una fuerte inversión en el rescate de espacios deportivos y recreativos, directamente en las colonias y fraccionamientos, para que las familias y sobre todo la juventud, tenga donde interactuar y ejercitarse, con el desarrollo físico y mental que el deporte ofrece, contribuyendo a la lucha contra esa salida falta que representan las adicciones. Pudiera continuar enunciado logros que en el cumplimiento de su obligacional constitucional alcanzó el gobierno municipal 2010-2013 pero creo que eso será el contenido del mensaje que escucharemos en voz de nuestro Presidente Municipal y solo hare mención de una acción que es sumamente destacable. Me refiero al fraccionamiento Victoria de Durango, primer desarrollo en su tipo y cuyas primeras cien casas fueron recientemente entregadas dando respuesta a esa gran necesidad que tiene la gente, de contar con un espacio digno para vivir, además de que es un concepto habitacional moderno, con internet gratuito y cableado subterráneo, que cumple con las exigencias de organismos internacionales orientados a incrementar el índice de desarrollo humano y la tan mermada convivencia social. Por eso mi especial reconocimiento al Presidente Municipal y al Instituto Municipal de Vivienda, por este proyecto pionero en la materia, que habrá de continuar beneficiando a más familias de Durango, familias que comúnmente no tendrían acceso a este tipo de vivienda en detrimento de su calidad de vida. Distinguida concurrencia. Siempre que se gobierne escuchando a la sociedad, se podrá tener el pulso preciso para brindar oportunamente respuestas y soluciones. Así lo hizo Adán Soria, así lo hicimos quienes formamos parte de este gobierno municipal. Los regidores del Partido Revolucionario Institucional, estamos convencidos que el trabajo realizado por este equipo, es un trabajo de resultados satisfactorios, que la propia sociedad reconoce. Los gobiernos, además de los mecanismos de fiscalización y revisión contenidos en la Ley, son sujetos de evaluación permanente por parte de sus gobernados. Nuestro sistema democrático, contempla en su marco normativo los mecanismos para que los ciudadanos manifiesten su calificación, en función del desempeño y acciones que cada orden de gobierno realiza. Bajo tal premisa, quienes integramos este gobierno tanto en la parte de la representación popular como el Presidente, Síndico y Regidores, así como en la parte administrativa donde están todos los trabajadores de todas las dependencias y entidades municipales, de todos los niveles, sabemos que esa percepción ciudadana nos tiene muy calificados, porque los programas y las obras han llegado hasta la puerta de su hogar. En este contexto quiero externar mi más grande reconocimiento a todos los servidores públicos que diariamente entregan su esfuerzo para brindar un buen servicio a la

ciudadanía y que pocas veces son reconocidos como se merecen, porque son ellos los que directamente son los responsables de materializar las soluciones que derivadas del análisis y toma de decisiones, emitidos como órgano de Gobierno del municipio de Durango. Mención especial, al trabajo realizado por quienes integramos este Ayuntamiento, por el alto rendimiento y productividad reflejados en los más de 25 resolutivos entre ordenamientos de nueva creación y reformas y adiciones al marco jurídico vigente, además de los miles de resolutivos dictaminados en las comisiones para dar respuesta a los trámites presentados por los ciudadanos. De verdad compañeros ue todo esto fue posible porque al margen de las ideologías políticas y los intereses personales, antepusimos siempre el interés colectivo y el interés de la sociedad. Señoras y señores: Son tiempos buenos para Durango... Porque concluye un gobierno municipal que en el balance general cumple y entrega buenas cuentas sobre el trabajo realizado. Son tiempos buenos para Durango. Porque tenemos al frente del Estado a un gran líder llamado Jorge Herrera Caldera, cuya visión reformista y transformadora queda de manifiesto en la nueva Constitución, que está en proceso de ser aprobada por el constituyente permanente, y esas importantes obras que son producto de su incansable labor y empeño para consolidar un Durango moderno y pleno de oportunidades. Son tiempos buenos para Durango.... Porque contamos con el respaldo y simpatía del Presidente de la República Enrique Peña Nieto, un Presidente comprometido y empapado de los proyectos que el estado necesita. Son tiempos buenos para Durango. Porque los duranguenses estamos decididos a seguir avanzando en esta ruta de desarrollo que no se detendrá por nada ni por nadie, porque estamos construyendo ese Durango que todos alguna vez soñamos, y que ahora nos corresponde dejar a nuestros hijos. Señoras y señores, son buenos tiempos para Durango. Muchas gracias. **Punto No. 2.- VIDEO QUE REFLEJA EL TERCER AÑO DE TRABAJO DEL GOBIERNO MUNICIPAL.** (En seguida se proyecta a través de un video el tercer año de trabajo del Gobierno Municipal). **Punto No. 3.- ENTREGA DEL TERCER INFORME SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL 2010- 2013, Y MENSAJE DEL C. CP. ADÁN SORIA RAMÍREZ, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO.** En seguida en uso de la palabra el C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal da lectura al siguiente mensaje: "...Señoras y Señores: Jorge Herrera Caldera y esposa, Emiliano Hernández Camargo, Congreso del Estado; Conforme a lo dispuesto en el artículo 42 fracción quinta de la ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Durango, y fracción séptima del artículo 10 del Reglamento de la Administración Pública del Municipio de Durango, en estos momentos pido al Síndico Municipal Julio Cabrera Magallanes reciba a nombre del Ayuntamiento el documento que contiene el Tercer Informe de Gestión que rindo a este cuerpo colegiado, en el que consta el estado que guarda la administración pública municipal y los avances alcanzado conforme a Plan Municipal de Desarrollo 2010-2013, en el periodo que comprende del primero de septiembre del 2012 al 31 de agosto de 2013. Hace tres años asumimos por mandato popular, la tarea de gobernar el Municipio de Durango, entonces nos fijamos la tarea de provocar un profundo cambio en la forma de hacer política y gobernar, de construir una nueva relación con la sociedad. Buscamos ante todo el respeto a la libertad, ejerciéndola autoridad con responsabilidad y hemos sido respetuosos de todas las expresiones políticas. Hace tres años nos comprometimos a generar un cambio y hemos cumplido. Nos propusimos realizar una profunda transformación en la manera de hacer política y hemos cumplido. Hemos cumplido en la forma de relacionarnos con el

Ayuntamiento, en el que con un auténtico gobierno de pares con el síndico y los regidores, hemos logrado que el cabildo sea un cuerpo colegiado incluyente, donde impera una auténtica vida democrática, donde se construyen consensos, privilegiándolos intereses de la sociedad. Hemos cumplido al realizar la construcción de unas finanzas públicas sanas, en las que reorientamos el gasto, reduciendo el gasto corriente, lo que nos permitió dirigir mayores recursos a la obra pública y el desarrollo social. Hemos cumplido al lograr regular el endeudamiento público, pues demostramos que podemos ser más eficientes e impulsar un proceso de mejora continua. Hemos cumplido al construir un auténtico gobierno ciudadanizado enmarcado en la pluralidad y en el reconocimiento de la capacidad social para decidir y actuar en torno a nuestro propio desarrollo, con eficiencia y transparencia en el ejercicio de su función. Hemos cumplido en nuestra forma de enfrentar los problemas de la pobreza, al desarrollar y promover programas y acciones con una visión integral. Hemos cumplido en nuestra forma de atender al campo, promoviendo la realización de obras de infraestructura y equipamiento, implementando programas y acciones de desarrollo social y humano pensados en la familia. Nos propusimos realizar una transformación en los procesos que nos llevaron a generar una nueva forma de hacer gobierno, un modelo de gestión pública en beneficio de la sociedad y hemos cumplido. En nuestra plataforma política nos propusimos hacer de Durango un municipio competitivo, seguro y con mayor calidad de vida; esta plataforma llevada a nuestro Plan Municipal de Desarrollo 2010-2013, la conformamos en cuatro grandes vertientes para instrumentar nuestro actuar como gobierno. A lo largo de estos tres años de gobierno realizamos más de once mil obras y acciones de alto impacto en la comunidad permitiéndonos el hacer posible que el desarrollo llegara a la casa de Todos. Nos propusimos lograr un Municipio moderno y seguro para vivir, con espacios propicios para la recreación, el encuentro y la convivencia. Es decir un municipio donde alcanzáramos cada día mayores estándares de vida. Nos propusimos tener un Municipio donde haya oportunidades para todos, lo que significa tener un gobierno equitativo, que genere mejores oportunidades para los que menos tienen, que impulse la armonía y el bienestar de sus ciudadanos. Con orgullo les digo que hemos cumplido porque nuestro principal desafío fue luchar para reducir las desigualdades, aun sabiendo que en tres años no se resolverían los problemas ancestrales de marginación, estrechez y carencias. Hemos cumplido porque nos comprometimos a construir una mayor participación ciudadana involucrando a la sociedad en la definición de las políticas públicas. Señor Gobernador: En equipo con usted, hicimos del gobierno municipal, un gobierno que dio respuesta a las demandas de la población, con visión de futuro, pero sólidamente firmes en el presente. La conjunción de esfuerzos en el territorio municipal, se tradujo en más y mejores obras, en más y mejores servicios, que ayudaron a elevar la calidad de vida de la población. Nosotros somos la generación del 450, y aceptamos el reto de hacer un gobierno eficiente, con servicios y bienes públicos mejor administrados y de mayor calidad. Con el permiso del honorable Ayuntamiento, me permitiré realizar un recuento de los principales programas, proyectos y acciones que convertidas en políticas públicas, nos permitieron instrumentar una profunda transformación en nuestro municipio en estos tres años de ejercicio gubernamental. Nos propusimos recuperar para todas las familias el clima de paz y tranquilidad que siempre nos había caracterizado. Hoy Durango a tres años de distancia, es más seguro. Orgullosamente cumplimos y renovamos los sistemas de vigilancia y seguridad en la ciudad con modernos programas como: El Sistema de Videovigilancia Escolar SiVE en todas las secundarias. Patrulla mi seguridad con

17 patrullas en 46 colonias y fraccionamientos, y el grupo ciclista de policía de proximidad del Centro Histórico. Orgullosamente cumplimos acercando más los servicios de seguridad pública. Con 3 nuevas delegaciones de policía, con la integración de 450 Comités ciudadanos de seguridad pública. Por primera vez la ciudad cuenta con 1000 elementos de policía y llevamos a cabo una histórica depuración de la corporación.

Con estas acciones hemos recuperado la confianza ciudadana, la tranquilidad y la paz social. Hace tres años Durango estaba considerada entre las diez ciudades más inseguras de México. Hoy en Durango hemos recuperado el espacio público y sus habitantes perciben una ciudad más segura que hace tres años. Hoy en Durango de acuerdo a las últimas estadísticas hemos logrado abatir en más del 30 por ciento el delito de robo y en un 80 por ciento los delitos de alto impacto. Nos propusimos crear los mecanismos necesarios para impulsar la generación de empleos que contribuyeran a mejorar el ingreso familiar y reducir la marginalidad y pobreza. Orgullosamente cumplimos con la promoción del empleo facilitando a los inversionistas los requisitos para establecer nuevos negocios. Logramos que más de 4 mil nuevas empresas se instalaran en Durango. Empresas que generaron más de 22 mil empleos. Orgullosamente cumplimos con el apoyo a los microempresarios. Otorgamos 16 mil 200 microcréditos con una inversión de 40 millones. Entregamos Créditos FOCMED con una inversión de más de 2 millones 800 mil pesos, y Establecimos y desarrollamos el Sello de Calidad Durango. Hoy Durango es la ciudad con mejor desempeño en la generación de empleo logrando a lo largo de los tres años un crecimiento sostenido. El Financial Times nos ubica en el número 5 del Top Ten de competitividad en ciudades medias de Latino América. Nos propusimos elevar la calidad de vida de las familias, llevando la transformación hasta las colonias y los hogares mismos, reordenando el territorio para lograr un desarrollo más equilibrado. Hoy Durango cuenta con viviendas más dignas para las familias. Orgullosamente cumplimos al generar por primera ocasión programas municipales de mejoramiento de vivienda. Hoy en Durango miles de duranguenses cuentan con una vivienda digna. Realizamos 50,000 acciones de techo seguro, piso firme, enjarres y lechadas. Más de 35,000 familias recibieron mejoras en sus viviendas. Más de 2,500 familias cuentan con un nuevo lote propio. Más de 500 familias beneficiarias del programa auto construcción asistida, y 1,500 personas aseguraron su patrimonio familiar con el programa de regularización de Vivienda. Orgullosamente cumplimos al impulsar el más importante programa de construcción y mejoramiento de vivienda. Donde realizamos una inversión de 150 millones de pesos. Creamos el Instituto Municipal de la Vivienda, y construimos el Primer Fraccionamiento Municipal Victoria de Durango. Hoy Durango es reconocido como ejemplo nacional de vivienda por el Fideicomiso del Fondo Nacional de Habitaciones Populares FONHAPO, mientras que el Gabinete de Comunicación Estratégica nos ubica, como la séptima mejor ciudad del país con oferta suficiente de vivienda, dentro de las principales 50 ciudades de México. Desde el inicio de la administración nos propusimos dar un paso definitivo en la modernización del alumbrado público, pues este es uno de los servicios urbanos que la ciudad ofrece para garantizar a la comunidad mayores niveles de seguridad, porque una calle bien iluminada, da confianza y tranquilidad a las familias. Orgullosamente cumplimos al construir el más moderno sistema de alumbrado público de México y amigable con el medio ambiente. Instalamos 27 mil nuevas luminarias urbanas de aditivos metálicos. Orgullosamente cumplimos al lograr la modernización y fortalecimiento del alumbrado público rural. Atendimos 36 poblados en los que se realizó la rehabilitación integral de su alumbrado

público. Hoy Durango es la ciudad más y mejor iluminada, porque de acuerdo al Banco Nacional de Obras y Servicios BANOBRAS somos la primera ciudad en México en modernizar al 100 por ciento su alumbrado público, acción que de la mano del desarrollo sustentable fortalece también la seguridad, y con ello concretamos una obra de alto impacto social. Al iniciar nuestra administración nos propusimos prestar servicios públicos de calidad a la ciudadanía, para lo que iniciamos un profundo proceso de reestructuración de nuestro sistema de recolección, tratamiento y disposición de los residuos sólidos porque nosotros vemos a los residuos sólidos urbanos como un recurso que se debe manejar de forma integral y no como un problema. Hoy a tres años de distancia Durango es una ciudad más limpia. Orgullosamente cumplimos al lograr la modernización integral del sistema de recolección de basura, que ahora es más eficiente para todos. Otorgamos la concesión del servicio de recolección de basura domiciliaria a la empresa Red Colector. Que ha realizado una inversión en su primera etapa, de 60 millones de pesos para adquisición de 27 vehículos, construcción de su base de operaciones y mantenimiento, y la indemnización del personal del municipio. La Nueva planta de selección, compactación y transferencia, procesa 410 toneladas diarias de Residuos Sólidos Urbanos. Donde el 15 por ciento de los Residuos Sólidos Urbanos son materiales reciclables que se recuperan. Construimos una nueva Celda del Relleno Sanitario, reconocido como uno de los mejores a nivel nacional. Operamos una Planta de biogás que genera bonos de carbono, e Instalamos una Planta de generación de energía eléctrica mediante la degradación de residuos sólidos. Hoy Durango cuenta con el más moderno sistema de recolección, transferencia y confinamiento final de desechos sólidos de México, poniéndose a la par de las ciudades más reconocidas en esta materia como Aguascalientes, la Zona Metropolitana de Monterrey y Ciudad Juárez, a las que hoy se suma Durango. Nos propusimos garantizar el abasto de agua, hoy y para el futuro, ampliando el servicio de drenaje y tratamiento final de las aguas residuales, para lograr elevar la calidad de vida de las familias. Hoy Durango tiene el más moderno y la más amplia cobertura de los servicios hidrosanitarios de México. Orgullosamente cumplimos concluyendo el más grande y complejo sistema de tanques de almacenamiento y redes de distribución de agua potable entubada en México, que aseguran el abasto de agua para todos. Con una Inversión de 925 millones de pesos en obra hidráulica. Se construyeron 280 kilómetros más de redes de agua potable. Se amplió el servicio a 94 colonias y 38 poblados. Se ha logrado el 100 por ciento de cobertura en el servicio de agua potable entubada, y construimos 5 nuevos Macro tanques en “El Saltito”, “El Conejo”, “La Tinaja” “La Arboleda” y en el Fracc. Victoria de Durango con una inversión de 25 millones de pesos. Orgullosamente avanzamos en la dotación del servicio de drenaje alcanzando una cobertura del 98 por ciento de las viviendas de la zona urbana, lo que les garantiza una mayor calidad de vida y salud en las familias. Se incorporaron 38 poblados más con este servicio, y, se construyeron los colectores sanitarios “Bicentenario”, “Milenio” y “Silvestre Revueltas” beneficiando a más de 200,000 habitantes. Orgullosamente cumplimos al procesar y recuperar para la industria, y el riego la totalidad de las aguas negras de la ciudad. Pusimos en operación cuatro nuevas plantas tratadoras de aguas residuales. La planta Sur, la planta Dalila, la planta Cristobal Colón, y la planta Del Parque. Atendemos 1,900 hectáreas agrícolas regadas con agua tratada, y el 100 por ciento de áreas verdes. Hoy Durango, de acuerdo al Instituto de Estudios Sociales y Urbanos, es la primera ciudad de más de medio millón de habitantes en América Latina que garantiza el abasto de agua potable entubada a la puerta de todas las casas. Hoy Durango, de acuerdo a la

CONAGUA es una de las cuatro ciudades del país en tratar al cien por ciento sus aguas residuales. Nos propusimos mejorar los espacios de convivencia, para la recreación, el deporte y la cultura para todos, brindando así mejores oportunidades para el crecimiento armónico de los niños, los jóvenes y sus familias. Hoy Durango tiene la más amplia infraestructura de Espacios para Todos Orgullosamente cumplimos al construir y rehabilitar espacios donde se fomentan los valores, la recreación y el deporte, brindando alternativas para el uso del tiempo libre, lo que ha contribuido a mejorar la seguridad pública de nuestra ciudad. Construimos y rehabilitamos 117 Espacios Públicos para Todos. Orgullosamente cumplimos al poner en servicio la más moderna biblioteca del estado. La Casa del Árbol, que ahora también es un centro de educación ambiental. Hoy Durango, de acuerdo al Instituto de Estudios Sociales y Urbanos, es la ciudad media del norte de México, con más espacios públicos rehabilitados. Nos propusimos desarrollar un sistema de vialidades que diera homogeneidad a los tejidos urbanos, por lo que buscamos dar integralidad al desarrollo de vialidades primarias para hacer más eficientes los flujos urbanos, con lo que buscamos mejorar el tráfico vehicular y la comunicación entre los diversos sectores de la Ciudad, junto con un proyecto de pavimentación comunitaria con un alto sentido social. Hoy Durango es una ciudad con mayor conectividad. Orgullosamente cumplimos al realizar un intenso programa de pavimentación comunitaria en colonias y fraccionamientos. Se construyeron 2 millones 800 mil metros cuadrados de pavimentos en la ciudad. Orgullosamente cumplimos al realizar el más importante sistema de vialidades en las zonas más marginadas, que ahora se encuentran perfectamente comunicadas. Entre ellas las vialidades Constituyentes, San Juan, Jesús García, San José, el acceso a la Colonia Promotores Sociales, el acceso al Fraccionamiento Haciendas de Tapias, la prolongación vialidad Zacatecas, el acceso a Colonia Valentín Gómez Farías, el acceso a Colonia Legisladores, y la construcción del puente poniente en la colonia Las Flores, entre otras. Hoy Durango tiene una estructura vial que facilita la movilidad que eleva la calidad de vida. Hace tres años nuestra ciudad se encontraba en el lugar 32 en calidad de vida. Hoy Durango con su sistema vial moderno y de conectividad se encuentra, en el lugar 17 en calidad de vida dentro de las 50 principales ciudades de la República, de acuerdo al Gabinete de Comunicación Estratégica, el reto es seguir avanzando. Para lograr una educación de calidad nos propusimos coadyuvar con el Gobierno del Estado y las comunidades escolares, impulsando la mejora continua de los espacios educativos. Hoy Durango cuenta con escuelas mejor equipadas y programas de equidad para asegurar la escuela para todos. Orgullosamente cumplimos en apoyar una educación de calidad, mejorando las instalaciones escolares que permiten un mejor aprovechamiento del aprendizaje para los alumnos. Iniciamos la construcción de domos escolares. A la fecha se han realizado 80 beneficiando a 22 mil 100 alumnos. Instalamos bebederos, con equipamientos de filtración que garantizan la salud en 60 escuelas beneficiando a 4 mil 400 alumnos. Construimos canchas de usos múltiples en 20 escuelas que sirven a 10 mil estudiantes, y apoyamos la infraestructura tecnológica de las escuelas beneficiando directamente a 50 mil escolares. Orgullosamente cumplimos al favorecer programas compensatorios para que los niños y jóvenes puedan acudir a la escuela y apoyamos aquellos que con su esfuerzo se han distinguido en su formación. Otorgamos 26 mil 500 becas con una inversión de más de 38 millones de pesos, becas al desempeño académico, deportivo y cultural, becas y despensas para fortalecer la equidad y distribuimos útiles escolares a los alumnos de educación básica Orgullosamente cumplimos al proteger a la comunidad escolar de uno

de los más lacerantes problemas actuales, como lo es el narcomendudeo y por consecuencia la drogadicción. Concluimos todas las bardas perimetrales en escuelas secundarias y primarias de la zona urbana. Hoy Durango es un municipio en donde todos los estudiantes tienen asegurada su educación y cuentan con nuevas y modernas instalaciones para elevar su aprovechamiento. Para hacer una realidad la política social, nos propusimos que esta llegara a quienes más lo necesitan, por ello diseñamos acciones para el fortalecimiento del núcleo familiar, combate a la pobreza y a la marginación. Hoy Durango cuenta con programas de asistencia social a los grupos más vulnerables de la población. Orgullosamente cumplimos al crear un programa del más alto impacto social diseñada para las mujeres embarazadas, o que están criando sus bebés menores de un año y que viven en alguna situación de vulnerabilidad económica, familiar e incluso psicológica. El Programa Lazos Maternos, es una propuesta de asistencia social humanista que contribuye a la unión familiar, con amor, con cariño y con esperanza, para madres e hijos. Donde otorgamos a las mamás y sus bebés leche y pañales para los recién nacidos durante el primer año de vida. Atención médica prenatal y estimulación temprana para el recién nacido. Así como apoyo psicológico a la madre adolescente. Hoy en Durango, nuestra tarea ha sido lograr resultados que beneficien a todos los sectores de la población, en la zona urbana y rural, sin distinciones, que contribuyan a lograr una auténtica justicia social y equidad; motivando su esfuerzo, para que tengan un pleno desarrollo. Hoy en Durango la política social que impulsamos ha logrado disminuir la desintegración familiar. La política social, de atención inmediata a los que menos tienen, de preocupación constante por las familias, por los niños, por los ancianos, que día a día hemos venido realizando estos tres años, ha sido gracias al trabajar en equipo con la señora Tere Álvarez del Castillo, su ejemplo ha sido esencial para fortalecer juntos los valores de la familia, construyendo sólidos lazos y acciones a favor de los más desprotegidos. Gracias señora Tere. Somos la Generación del 450 y asumimos la responsabilidad que ello implica, construyendo ahora una ciudad con futuro. Todo este trabajo lo realizamos con el apoyo comprometido de nuestro síndico y los regidores, a quienes les agradezco su responsabilidad y pasión por Durango. Tuvimos el honor de encabezar junto con el Señor Gobernador las fiestas del 450 aniversario de nuestra ciudad, las obras que se realizaron, indiscutiblemente transformaron el rostro de nuestra ciudad, y serán símbolos emblemáticos de esta celebración: Destaco las nuevas infraestructuras turísticas puestas en servicio por el Gobierno del Estado como la Plaza Fundadores, y la Plaza 450 Aniversario, pero también las grandes obras de infraestructura vial como los puentes Gemelos que han transformado el paisaje urbano de Durango. El Comité Ciudadano que se formó, realizó un gran trabajo de difusión y promoción de nuestra ciudad, por ello les agradezco su entrega. Nuestro equipo: funcionarios y empleados de todas las dependencias, se entregaron con verdadero empeño haciendo de su trabajo un compromiso de todos, que se traduce ahora en los resultados que rendimos. A todos ellos anticipadamente gracias, porque habremos de seguir trabajando con el mismo esfuerzo y entusiasmo hasta el último día de nuestra gestión. Mi vocación política y mi formación social, se la debo al Partido Revolucionario Institucional, en el que he militado toda mi vida, de su dirigencia, sus sectores y organizaciones y su militancia siempre he recibido muestras de apoyo, que hicieron más fácil nuestra tarea de gobernar, por ello mi agradecimiento, su respaldo para mí ha sido fundamental. Señor Gobernador, gracias por su respuesta siempre oportuna para atender los problemas de nuestro municipio, usted cuenta con un equipo de funcionarios con gran profesionalismo, que los

une, como a nosotros la pasión por servir a Durango. En ocho días más se habrá de integrar el nuevo Ayuntamiento que los duranguenses hemos elegido democráticamente; al Presidente Municipal electo Doctor Esteban Villegas Villarreal y su cabildo, le entregaremos un municipio en crecimiento, un municipio con finanzas sanas, con más obras en ejecución, realizadas todas ellas para atender los reclamos más sentidos de la comunidad. Hemos trabajado intensamente para cumplir nuestros compromisos con la gente y con satisfacción puedo decirles que hemos cumplido. Nuestro objetivo fue hacer de Durango un municipio moderno, seguro, competitivo y con mayor calidad de vida para las familias de Durango. Esa fue mi oferta política, y esa fue la respuesta de la administración municipal 2010-2013 que presidí. Me enorgullece entregar la estafeta a un compañero del mismo equipo, del equipo Durango. Me enorgullece entregar la estafeta de un municipio más moderno, en crecimiento, más seguro y que genera empleos y oportunidades para todos. Pero sobre todo, me enorgullece entregar la estafeta a un compañero de mi partido, el Revolucionario Institucional. GRACIAS. **Punto No. 4.- MENSAJE DEL C. CP JORGE HERRERA CALDERA, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO.** En seguida en uso de la palabra el C. C.P. JORGE HERRERA CALDERA, Gobernador Constitucional del Estado de Durango dice lo siguiente: "...Buenos días... C. P. Adán Soria Ramírez, Presidente Municipal de Durango. Integrantes de este Honorable Cabildo. Funcionarios de la administración municipal. Señoras y Señores integrantes del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal, el COPLADEM. Distinguidos invitados especiales. Vivimos en una sociedad cada día más informada y por lo tanto más exigente. Hoy la sociedad demanda participar activamente en cada decisión, en cada obra, en cada programa; conocer con claridad cuánto y en qué se gastan los recursos provenientes de sus participaciones. En ese sentido, celebro ampliamente la realización de este ejercicio de rendición de cuentas de frente a la ciudadanía y con convicción democrática, del Presidente Municipal Adán Soria Ramírez. El informe que hoy ha sido presentado, da cuenta de un Gobierno metido en la atención responsable y solidaria de las demandas de la ciudadanía. Un Gobierno honesto y de resultados; innovador y comprometido con la prestación de los servicios públicos con altos estándares de calidad. Un Gobierno que asumió decisiones complejas, que para muchos podían parecer arriesgadas, pero que hoy, se ven reflejadas en bienestar y un entorno de desarrollo más favorable para la ciudadanía. Ejemplos puede haber muchos, pero menciono tan solo uno, programa de renovación del sistema de alumbrado público. Sin lugar a dudas, se trata de una decisión trascendente, que por su impacto, fue cuidadosamente planeada y ejecutada. Hoy tenemos una ciudad más iluminada y por lo tanto que brinda un entorno de mayor seguridad para las familias; con luminarias ahorradoras y amigables con el medio ambiente. Y así nos podemos encontrar ejemplos, de esfuerzo y decisión de una administración municipal profesional y comprometida con el presente y futuro de Durango. En cada nueva vialidad, en cada calle pavimentada, en cada obra de infraestructura hidráulica está la mano de un Gobierno Municipal humano y de resultados. Por ello, expreso mi reconocimiento al Presidente Municipal Adán Soria Ramírez, a su equipo de trabajo y a los integrantes del Cabildo, por saber trabajar en equipo, por saber encontrar acuerdos y superar las legítimas diferencias. Amigas y amigos duranguenses. Ante este Honorable Cabildo, con nuestro Presidente Municipal Adán Soria Ramírez, ante cada duranguense, refrendo la visión municipalista del Gobierno del Estado. Trabajamos para que el desarrollo llegue a todas las regiones del Estado; el reto es garantizar que un niño nacido en la zona sierra, tenga las mismas

oportunidades que uno nacido aquí en la capital o en la región lagunera. Durango hoy se alza como un nuevo polo de desarrollo del norte del país, con conectividad al interior y al exterior. Con infraestructura de comunicaciones de primer nivel, como los puentes gemelos y el periférico de la ciudad. Con infraestructura logística que se consolida, una nueva terminal ferroviaria, el recinto fiscalizado estratégico y el nuevo parque industrial. Con atractivos turísticos de primer nivel, las nuevas plazas Fundadores y el Hito 450, el Bebeleche, el Teleférico y el Centro Histórico, orgullo de todos nosotros. Ese es Durango hoy, es el Durango que todos hemos construido con base a una visión de trabajo compartido, entre los tres órdenes de Gobierno. En especial ahora, con el respaldo del Presidente de la República Enrique Peña Nieto. El Presidente Peña Nieto, respalda firmemente a Durango, respalda la gestión que realizamos como Gobierno, gestión que se traduce en programas, recursos y obras, para los municipios en todas sus regiones. Con esa misma convicción seguiremos trabajando en Durango, en la laguna, en la zona sierra y en la región indígena. Como Gobernador, reitero mi compromiso, Durango es nuestra prioridad; el bienestar de la gente nuestro más grande anhelo y el trabajo en equipo, nuestro punto de encuentro para sumar esfuerzos y salir adelante superando retos. Reitero mi reconocimiento a Adán Soria Ramírez, por su entrega y compromiso por Durango, demostrado en cada acción al frente de esta administración municipal. Sigamos trabajando todos juntos por Durango, el Durango de los 450 años, el Durango del presente de esperanza y el Durango del futuro de oportunidades para todos. Muchas gracias y enhorabuena. **Punto No. 5.- CLAUSURA DE LA SESIÓN.** En seguida en uso de la palabra el C.P. ADAN SORIA RAMIREZ, Presidente Municipal; procede hacer la clausura de la sesión: "...No habiendo otro asunto que tratar se termina esta sesión siendo las 13:10 horas de la fecha al inicio señalada. Los que en ella intervienen dan Fe --

ADAN SORIA RAMIREZ
Presidente Municipal

SERGIO ISRAEL TORRECILLAS ORTIZ
Secretario Municipal y del Ayuntamiento

JULIO ENRIQUE CABRERA MAGALLANES
Síndico Municipal

LIDIA HERNANDEZ MARTINEZ
Primer Regidor

DANIELA NEVÁREZ DE LA TORRE
Segundo Regidor

ROSA MARIA TRIANA MARTINEZ
Tercer Regidor

IGNACIO SOTO CHAIREZ
Cuarto Regidor

CARMEN MARÍA DE LA PARRA MALDONADO
Quinto Regidor

ALEJANDRO BARDAN RUELAS
Sexto Regidor

JESÚS VALDEZ MARTINEZ
Séptimo Regidor

EZEQUIEL VALDEZ PAYAN
Octavo Regidor

MARÍA ELENA RODRÍGUEZ GAVIÑA
Noveno Regidor

KAROL WOJTYLA MARTINEZ HERNANDEZ
Décimo Regidor

GABRIEL MENDOZA AVILA
Décimo Primer Regidor

SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO
Décimo Segundo Regidor

ALEJANDRO ARELLANO HERNÁNDEZ
Décimo Tercero Regidor

JOSÉ ANTONIO POSADA SÁNCHEZ
Décimo Cuarto Regidor

SERGIO SILVA LABRADOR
Décimo Quinto Regidor

FABIOLA EDITH HERRERA TORRECILLAS
Décimo Séptimo Regidor
